## EL SÁBADO



Inicia – Sábado 14/10

Lee el texto de esta semana: Isaías 58:1-14.



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:

adv.st/espaciojoven



#### MOMENTO DE REUNIRSE

I movimiento que había estado tan unido se dividió en varias facciones en los años que siguieron al Gran Chasco, y esto creó la necesidad de que los creyentes se reunieran de nuevo. Dios eligió usar la verdad doctrinal del sábado para unir a sus creyentes, e impresionó a varias personas con esta preciosa verdad. No podemos ignorar la influencia de los Bautistas del Séptimo Día en este movimiento. Un excelente ejemplo es Rachel Oakes Preston, quien compartió la verdad del sábado con el pastor Frederick Wheeler, después de un sermón que él predicó un domingo. Cuando el pastor Wheeler aceptó el mensaje del sábado, se formó una pequeña congregación de observadores del sábado en Washington, Nueva Hampshire, donde todavía funciona la primera iglesia adventista observadora del sábado.

Thomas Preble, otro bautista influyente, fue el primer ministro adventista millerita que defendió el sábado por escrito. Su obra titulada *Un tratado que demuestra que se debería observar el sábado como día de reposo, en lugar del domingo* tuvo un gran impacto. José Bates leyó este tratado, aceptó la verdad y, a principios de 1845, se convirtió en el defensor más importante del sábado. Bates escribió sus propios tratados sobre el sábado, que convencieron a Jaime y a Elena de White de guardar el sábado también.

El tratado de Thomas Preble también llegó a Lewis B. Stowell. Lo dejó a un lado, pero su hija Marian, de quince años, lo leyó y se convenció de guardar el sábado. Ella lo compartió con su hermano Lewis y más tarde con J. N. Andrews, que también tenía quince años. Ambos jóvenes aceptaron las enseñanzas que ella les compartió.

Dios usó a personas de orígenes, ubicaciones geográficas y edades muy diferentes para iluminar una verdad fundamental que definió el movimiento.

					Escribe – Domingo 15/10
					• Escribe Isaías 58:1 al 14 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes
					poco tiempo, escribe una parte del texto principal. También puedes
					parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un
					mapa conceptual del capítulo.

#### Asimila - Lunes 16/10

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un circulo palabras, frases o ideas repetidas.
- <u>Subraya</u> palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

## LA RAZÓN PRINCIPAL

Los bautistas del séptimo día creían que la verdad era autorreveladora, que la gente eventualmente se enteraría de ella porque era la verdad. Por eso no predicaban activamente sobre el sábado. En contraste, los creyentes adventistas veían el sábado no solo como un día alternativo para el culto, sino como un asunto que tendría gran importancia en el tiempo del fin. Este punto de vista fue expresado por primera vez por José Bates, quien conectó el séptimo día con la obra final de Jesús en el Santuario celestial, utilizando Apocalipsis 14:9 al 13 y Apocalipsis 11:19. Él expresó esta conexión de la siguiente manera: el juicio tiene lugar en el Lugar Santísimo del Santuario, donde se guarda el arca del pacto; y la Ley de Dios, que incluye el sábado, se guarda dentro del arca. Los creyentes se dieron cuenta de que ignorar el sábado conduciría a ignorar la Ley de Dios, el Templo donde se guarda la Ley en el Cielo, y el juicio que tiene lugar en ese Templo. Cada uno de los Diez Mandamientos estaba en el corazón del Templo de Dios en el Cielo, pero el mandamiento del sábado tenía un significado especial porque era el mandamiento que había sido olvidado por muchos.

Así como el sábado debía ser restaurado cuando se fundó la Iglesia Adventista, también necesitaba ser restaurado en la época de Isaías. Cuando Isaías escribió nuestro pasaje clave (Isa. 58:1-14), estaba llamando fervientemente tanto a Israel como a Judá a volver a la verdadera adoración de Dios después de años de vagar tras los ídolos. Hay muchos llamados, mensajes solemnes y advertencias a lo largo del libro, y los capítulos 57 a 59 en particular son un llamado a la reforma: a que Israel vuelva a Dios, redescubra el verdadero espíritu de la religión personal y abandone el pecado de una vez por todas. El sábado fue pisoteado de nuevo durante los 1.260 años de la profecía (538-1798 d.C.), cuando el papado estaba en su apogeo y declaró que el domingo era el día santo de Dios. Isaías 58 da la esperanza de que el sábado será restaurado a su legítimo lugar al final de los tiempos.

Isaías 58 compara y aclara cómo son el ayuno verdadero y el falso. El capítulo comienza exponiendo los motivos hipócritas y egocéntricos del ayuno de Israel (vers. 3, 4). Esto se contrasta con lo que Dios esperaba de ellos: una vida de servicio gozoso motivado por amor, que culmina en la observancia semanal y la experiencia del sábado. Este capítulo muestra que guardar el sábado sin aliviar la opresión ni servir a los necesitados no es verdadera adoración. El sábado que Dios guiere restaurar en los últimos días es una experiencia sabática integral, que incluye el servicio desinteresado, no solo un debate sobre el domingo versus el sábado. Dios no solo está buscando personas que guarden el día correcto; está buscando personas que guarden el sábado de la manera correcta.

A veces podemos quedar atrapados haciendo lo correcto por la razón equivocada. Isaías 58 es un llamado a aceptar el sábado por todas las razones correctas; a hacer que compartir las bendiciones de Dios con las personas que sufren sea una prioridad. Que Dios ayude a las familias, las escuelas y las iglesias a redescubrir el significado profundo del sábado.

- ¿A qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- Elige un versículo del texto central y memorízalo.
- Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.
- Aunque la verdad del sábado es más conocida en la actualidad, ¿de qué maneras todavía necesita ser restaurado incluso entre quienes afirman observarlo?
- ¿Por qué te parece que el sábado fue elegido como la verdad que uniría a los primeros creyentes adventistas?
  ¿Por qué esta doctrina, y no otra?



#### Interpreta - Martes 17/10

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿De qué maneras la práctica de simplemente asistir a la iglesia, a veces el día entero, y permanecer sentados escuchando los servicios, no constituye una verdadera adoración sabática?
- Si Isaías 58:3 y 4 estuviera escrito solo para ti hoy, ¿qué tipos de servicios religiosos se mencionarían en lugar del ayuno?

## ADORACIÓN AUTÉNTICA

Isaías 58 destaca aspectos del sábado que el Apocalipsis amplía más adelante. Es a la vez un descanso y una prueba de nuestro amor a Dios v de nuestros motivos de adoración, servicio v obediencia. Guardar fielmente el sábado cada semana sacrificando otras oportunidades del fin de semana, demuestra nuestro compromiso de dar prioridad a Dios sobre cualquier otro asunto. A través de nuestra observancia del sábado la gente puede ver que nuestra devoción a Dios tiene prioridad sobre los deportes, las fiestas, el trabajo, o incluso la familia. Guardar el séptimo día en lugar de otro día muestra la confianza que depositamos en la supremacía de la Palabra de Dios por encima de cualquier forma de tradición v autoridad humana.

Lamentablemente, parece que Israel no captó muy bien lo que Isaías intentaba enseñarles sobre el verdadero significado del sábado, ya que reaccionaron con hostilidad cuando Jesús sanó en sábado muchos años después (Luc. 14:1-6; Juan 5:1-18). El pueblo de Dios del tiempo del fin también necesita volver a aprender los fundamentos de la observancia del sábado, como su significado pleno y la manera en que podemos experimentarlo correctamente, para así explicar su significado a los demás.

Dios desea que seamos auténticos en todo lo que hacemos. Los israelitas habían perdido esa autenticidad, especialmente cuando se trataba del sábado. Estaban ocupados haciendo lo externo (Isa. 58:3, 4), que a menudo es el esqueleto o la estructura de la religión; pero habían permitido que sus acciones se convirtieran en la suma total de su fe. Se habían vuelto ciegos a la realidad de quienes eran, y esa falta de autoconciencia es el mayor impedimento para la autenticidad que Dios busca.

Isaías 58:6 y 7 presentan una solución que proporciona el antídoto espiritual a las formas muertas y vacías de religión. Esta solución, un nuevo ayuno, incluye un ministerio centrado en lo externo, que Israel había descuidado. Sus hogares debían ser lugares de sanidad para los oprimidos, los hambrientos, los marginados y los pobres.

Jesús reiteró muchos de los mismos puntos a sus discípulos en Mateo 25, donde enfatizó la importancia de cómo trataban a "los más pequeños". El comentario de Elena de White en *El Deseado de todas las gentes* dice: "Cuando las naciones estén reunidas delante de él, habrá tan solo dos clases; y su destino eterno quedará determinado por lo que hayan hecho o dejado de hacer por él en la persona de los pobres y sufrientes" (p. 592). Guardar el sábado mientras se descuida aliviar el sufrimiento y el dolor es superficial y vacío a los ojos de Dios; no significa nada para él.

Los versículos 13 y 14 se refieren directamente a la observancia práctica del sábado, y mencionan tres cosas que no debemos hacer en el día santo: participar de conversaciones ociosas, buscar nuestro propio placer y seguir nuestro propio camino. En resumen, no seas egoísta. El sábado consiste en hacer del servicio amoroso a Dios y a los demás un hábito, porque es este tipo de observancia del sábado lo que agrada a Dios, y es este tipo de observancia del sábado lo que cambiará nuestro corazón y desarraigará el pecado.



Conecta – Miércoles 18/10										
• ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Isaías 58:1 al 14?										
Génesis 2:1-3										
Éxodo 20:8-11			٠	•		٠	٠		•	
Isaías 66:22, 23										٠
Marcos 3:1-6	•		٠	•	•	•	•	•	•	
Miqueas 6:8				•					•	•
Mateo 25:31-46		•								
Ezequiel 20:12, 20										
Hebreos 4:10										
• ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?										
Repasa el versículo que elegiste						٠			٠	
memorizar de Isaías 58:1 al 14.	٠		٠	٠	٠	٠	٠	٠	•	-
	٠		٠			٠	٠	٠		
			•							
	٠	•	٠	•	•	٠	٠		•	٠

### ACCEDE A LOS SIGUIENTES VÍNCULOS PARA VER ALGUNOS VIDEOS CORTOS SOBRE ESTE TEMA:

https://lineagejourney.com/video\_episodes/10-frederick-wheeler-and-rachel-oakes https://lineagejourney.com/video\_episodes/11-joseph-bates-and-the-sabbath-pact https://lineagejourney.com/video\_episodes/12-the-sabbath-and-the-youth-of-paris-hill-maine

#### DAR ES VIVIR

El sábado es realmente uno de los mejores regalos de Dios a la humanidad. Es un período de tiempo dedicado a la comunión con él, a la comunión con otros creyentes y al servicio desinteresado a nuestro Maestro Nuestras relaciones terrenales se ponen a prueba muy a menudo en la vida, y de la misma manera, nuestro amor por Dios y nuestro compromiso con él se ponen a prueba a través del sábado. Jesús preguntó tres veces a Pedro si lo amaba, y hoy nos hace la misma pregunta por medio del sábado: ¿Amamos a Dios más que a las opiniones de quienes no comparten nuestras convicciones? ¿Lo amamos más que a nuestra familia, que puede no estar de acuerdo con nosotros? ¿Lo amamos más que a nuestros trabajos y diversiones?

Isaías destaca que el sábado se trata de vivir una vida centrada en lo que está fuera de nosotros, en la que damos prioridad a amar a Dios y amar a los demás. El estilo de vida y la adoración que describe Isaías 58 es lo que Jesús se esforzó por mostrar a la humanidad cuando estuvo en la Tierra. Jesús encarnó el verdadero espíritu del sábado cada vez que sirvió a los demás, especialmente cuando decidió sanar en sábado.

En Isaías 58:6 y 7, Jesús le pide a Israel que haga ocho cosas para que brille su luz. Ninguna de estas ocho cosas es difícil de hacer, pero ese puede ser el problema. A veces nos resulta más fácil hacer una tarea "difícil" para Jesús que hacer una tarea fácil que está cerca. Cristo les pidió que dieran de comer a los hambrientos y que llevaran a los pobres a sus casas, para que, cuando oraran, el Señor les respondiera (vers. 9). A veces viajamos al otro lado del mundo para contar a la gente sobre Jesús, cuando ni siguiera hemos hablado con nuestros vecinos. Jesús desafía esta actitud. Cuando escuchamos el clamor de los pobres v atendemos sus necesidades, estamos haciendo por los pobres lo que esperamos que Dios haga por nosotros cuando clamamos a él. Con demasiada frecuencia actuamos como el niño mimado que es muy exigente con sus padres, pero no está dispuesto a ayudar en las tareas domésticas. Dios está deseoso de responder a nuestras oraciones y bendecirnos abundantemente, pero esas bendicio-

#### Enfoca - Jueves 19/10

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿Qué te está diciendo Jesús por medio de estos versículos?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente, o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿Cómo podemos ver que Jesús se deleitaba en su propia experiencia sabática?

nes no nos servirán de nada a menos que escuchemos las necesidades de los demás y compartamos con ellos las bendiciones de Dios. El verdadero significado del sábado consiste en una vida orientada hacia lo exterior, en la que estamos abiertos a recibir todas las bendiciones de Dios y deseosos de compartirlas con quienes nos rodean.

La forma en que vivimos toda la semana es parte de cómo adoramos, pues al vivir en obediencia a la voluntad divina experimentamos el gozo más puro. La palabra "delicia" se utiliza dos veces al final de Isaías 58, en marcado contraste con la búsqueda de nuestro propio placer. Dios no quiere restringir nuestra alegría; quiere que experimentemos el deleite de la verdadera observancia del sábado, que no solo fomenta una conexión viva con él, sino también un espíritu generoso hacia los demás.



## LA RESTAURACIÓN DEL SÁBADO

"El Señor manda por intermedio del mismo profeta: 'Ata el testimonio, sella la ley entre mis discípulos' (Isa. 8:16). El sello de la Ley de Dios se encuentra en el cuarto Mandamiento. Este es el único de los diez que contiene tanto el nombre como el título del Legislador. Declara que es el Creador de los cielos y la Tierra, y revela así su derecho a ser reverenciado y adorado sobre todos los demás. Aparte de este precepto, no hay nada en el Decálogo que muestre qué autoridad fue la que promulgó la ley. Cuando el día de reposo fue cambiado por el poder papal, se le quitó el sello a la Ley. Los discípulos de Jesús están llamados a restablecerlo por medio de la exaltación del sábado del cuarto Mandamiento a su lugar legítimo como institución conmemorativa del Creador y signo de su autoridad.

"¡A la ley y al testimonio!'. Aunque abundan las doctrinas y teorías contradictorias, la Ley de Dios es la única regla infalible por medio de la cual debe probarse toda opinión, doctrina y teoría. El profeta dice: "Si no hablaren conforme a esta palabra, son aquellos para quienes no ha amanecido (Isa. 8:20, VM). [...]

"El profeta indica a continuación la ordenanza que ha sido olvidada: 'Los cimientos de generación y generación levantarás, y serás llamado reparador de portillos, restaurador de calzadas para habitar. Si retrajeres del sábado tu pie, de hacer tu voluntad en mi día santo, y al sábado llamares delicias, santo, glorioso de Jehová; y lo venerares, no haciendo tus caminos, ni buscando tu voluntad. ni hablando tus palabras; entonces te deleitarás en Jehová' (vers. 12-14, RVA). Esta profecía se aplica también a nuestro tiempo. La brecha se produjo en la ley de Dios cuando el sábado fue cambiado por el poder romano. Pero ha llegado el tiempo en que esa institución divina sea restaurada. La brecha debe ser reparada y levantado el cimiento de muchas generaciones" (Elena de White, El conflicto de los siglos, pp. 504-506).

#### Aplica - Viernes 20/10

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué sientes que te "habla" a ti?
- ¿Qué de lo aprendido crees que deberías poner en práctica en tu lugar de estudios, con tu familia, en tu lugar de trabajo o en la iglesia?
- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



#### Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plantéate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

Los jóvenes de Paris Hill se comprometieron a guardar el sábado antes que sus padres. ¿Qué nos dice esto sobre nuestro propio deber para con la verdad?

Elena y Jaime White recién guardaron el sábado después de leer un tratado de José Bates sobre el tema. ¿Qué nos dice esto acerca de cómo Dios conduce su movimiento hacia la verdad?

¿De qué manera Isaías 58 hace que el sábado tenga que ver más con los demás que con nosotros mismos?

¿Cómo podemos evitar nuestros propios placeres y seguir llamando al sábado una delicia?

¿Está bien hacer lo correcto por una razón equivocada?

¿De qué manera puede tu iglesia local o grupo hacer que el sábado se centre más en un servicio gozoso que lo que es actualmente?

¿Cómo equilibramos nuestra propia necesidad de alimento espiritual en sábado con nuestra responsabilidad de servir y proveer a los demás?



## AGENDA JOVEN

Mañana es un día especial para homenajear a quienes tanto nos ayudan en nuestro caminar cristiano. Recuerda saludar o enviar un mensaje especial a tu pastor. También puedes publicar algo en tus redes sociales, y usar el #DiaDel PastorAdventista2023



# LAS REDES SOCIALES Y LA ADORACIÓN

"También les di a conocer mis sábados, que debían ser una señal entre ellos y yo, y un recuerdo de que yo, el Señor, los había consagrado para mí" (Eze. 20:12).

Personas cansadas. Las has visto, con todo lo que cosechan para sí: dolor de espalda, párpados caídos, bostezos disfrazados. Todos vimos a personas así. A veces, nosotros estamos así. Estamos tan exhaustos el sábado de mañana, y la predicación del pastor está tan aburrida... su voz parece más bien un zumbido... zumbido... abejas... flores... la mente divaga y hacemos un esfuerzo por concentrarnos en lo que el pastor está diciendo.

El mandamiento del sábado afirma que un día de la semana dirás "no" a las actividades comunes de la vida, y "sí" a la adoración. Hay cuatro maneras de evaluar cuánto las redes sociales han interferido en tu vida como adorador.

Primero, el sábado nos invita a interrumpir las actividades comunes del día a día. Ese es el paso inicial si queremos ser verdaderos adoradores. Deberíamos ser capaces de decir al ocultarse el sol: "No permitiré que preocupaciones secundarias roben las bendiciones del sábado. Terminaron las carreras, cesaron las distracciones". Permitir que las actividades de la semana

invadan el tiempo sagrado es permitir que esas actividades ahoguen la vida y la paz que el sábado promete traer.

Segundo, nos invita a no perder ni siquiera un minuto de la presencia divina a nuestro lado. Ese es el secreto definitivo para una vida de adoración. El sábado es un tiempo para encontrarnos con el Creador; es tiempo de comunión. Tu mejor amigo vino a encontrarse contigo y, en lugar de disfrutar de su compañía, ¿prefieres quedar hasta tarde charlando con el que no está a tu lado?

Tercero, el sábado nos invita a saborear las bendiciones divinas. Dios revistió al séptimo día con una bendición que ningún otro día de la semana posee. El sábado confiere vida, felicidad y paz a quien lo recibe. La bendición del sábado es una fuerza dinámica capaz de influir en los demás días de la semana.

Finalmente, el sábado nos invita a conocer a Dios como realmente es. El sábado nos trae semanalmente la certeza de que nuestro origen y nuestro destino están enraizados en Dios. En el tiempo santo, Dios invita al hombre a las cosas santas, a la comunión, a conocerlo.

## **DIÁLOGO ABIERTO:**

- ¿Ya te preguntaste qué impacto tiene el exceso de tiempo en las redes sociales sobre tu relación con Dios el viernes de noche, específicamente?
- 2. ¿Qué diría la Biblia acerca de esto?
  - Pr. José Venefrides Director de Jóvenes de la Unión Sudeste Brasileña.